

La coalicion

Cuando los que, á fuerza de desengaños, hemos perdido todas las ilusiones políticas, sentíamos vivo entusiasmo por lo que abusivamente se ha llamado gobierno representativo, se nos presentaba como ideal de esta forma de gobierno la cooperacion de todas las inteligencias, de todas las experiencias, de todas las sabidurías, de todas las influencias, á la marcha regular y progresiva del Estado. Todos y cada uno, desde el Monarca hasta el último ciudadano, habian de contribuir, desinteresada y espontáneamente, á la prosperidad y gloria de la nacion, procurando que en todas las esferas del poder reinaran la equidad y la justicia. Este ideal se habia de realizar, dominando cada individuo y cada agrupacion sus pasiones particulares, sacrificando en aras del bien comun aquellos intereses, aquellas ambiciones que con el bien comun no armonizaran.

Las fuerzas políticas, representacion genuina y fiel de las fuerzas sociales, debian dividirse en dos grandes grupos casi equilibrados, no para combatirse, no para contrariarse, no para anularse, sino para ayudarse, para armonizarse en una provechosa resultante que empuja á la nacion en el camino del progreso sin altos, pero tambien sin vuelcos ni bruscas sacudidas. Simbolizábase cada uno de los partidos por el acicate y el freno que regulan la marcha del caballo, estimulándole el primero sin herirle, moderando el segundo su paso sin pararle bruscamente.

De estos ideales, ¿qué hemos visto realizado en la práctica? Nada absolutamente que sea provechoso para la nacion. En lo que va de siglo, se han ensayado todos los sistemas, han gobernado todos los partidos, han pasado por el poder todos los hombres que figuraron en primera, en segunda y hasta en tercera fila, y apenas han dejado en reposo al pobre pueblo español, víctima siempre de las pasiones anti-patrióticas de los aventureros políticos, de los que convirtieron la política en oficio lucrativo, en arte de satisfacer sus ambiciones y concupiscencias.

Aquí no se trata de que los gobiernos cuenten á las oposiciones como útiles auxiliares, sino como temibles é irreconciliables enemigos; ni las oposiciones miran nunca á los gobiernos como legítimos conductores del carro del Estado, á los que deben prestar benévola, patriótica y desinteresadamente, el auxilio de sus luces y la cooperacion de su fuerza para vencer las dificultades que se atraviesan en el camino del progreso. Todos los gobiernos son para todas las oposiciones usurpadores del poder, de ese vellocino de oro que es única aspiracion.

Para las oposiciones no hay otro enemigo el gobierno, no hay otro obstáculo que el gobierno, y á derribar este obstáculo, á apartarlo del camino se dirigen todos sus esfuerzos. Por esto fueron y son siempre tan fáciles las coaliciones de los partidos y partidillos que están en la oposicion. Les unen, no los mismos principios, no los mismos antecedentes, no las mismas afirmaciones, no los mismos amores, sino un odio comun á los que ocupan el poder, es

decir, una negacion. Y como no se edifica nada sobre la base de una negacion, de aquí que las coaliciones, potentes para derribar, sean siempre impotentes para edificar. Ni una sola vez los hechos han desmentido esta ley histórica; ni una sola vez las coaliciones han dejado de ser fatales para la tranquilidad y prosperidad del pueblo español; pero tambien ni una sola vez han dejado de apelar á ellas nuestros partidos políticos, cuando han creido que este era el camino mas corto, bien que no el mas moral y patriótico, de alcanzar el poder.

Hoy, segun la prensa periódica, se está fraguando uno de aquellos atentados, anunciado solemne y figuradamente por el Sr. Sagasta en el banquete de Córdoba. «Marchaban varios caminantes—dijo el jefe del fusionismo—por estrecho y peligroso sendero abierto en la ladera de altísima montaña... uno detrás de otro, entregado cada cual á sus propias fuerzas.

»A la mitad del camino, las dificultades iban en aumento; grandes nubes se desprenden de la ladera, que cubren inmediatamente al valle, oscureciendo aquel áspero y difícil camino, iluminado solamente á trechos por el relámpago; la lluvia arrastra grandes piedras al fondo del abismo; uno de estos peñascos queda detenido en el sendero, obstruyendo el paso por completo; llega el primer caminante, y confiando en sus propias fuerzas, intenta la difícil tarea de arrojar el peñasco al torrente, pero no lo puede conseguir, y agotadas aquellas, cae exámine sobre el terreno; síguete el segundo, y empeñado en la misma imposible empresa, cae igualmente desfallecido; van llegando todos, y á pesar de sus esfuerzos, la roca permanece inmóvil en el sendero y el paso siempre cerrado; la noche se viene encima y los pobres caminantes, rendidos y desesperados, empiezan á temer ser víctimas de la intemperie ó presa de las fieras: en tal estado, uno se adelanta y dice: «compañeros, todos estamos interesados en la empresa, todos tenemos que seguir el mismo camino, ¿por qué hemos de gastar uno á uno nuestras fuerzas cuando debemos reunir las empujando á la vez la piedra?

»Conviniéron todos en tan buen pensamiento, y en efecto, juntos empujaron la piedra, que cede y rueda al abismo, dejando franco el camino».

¿Hemos de suponer que el Sr. Sagasta, apesar de su larga experiencia, á pesar de sus cualidades de hombre de Estado, á pesar de su práctica en el ejercicio del poder, ignora los inconvenientes y los peligros de las coaliciones, puesto que las propone y las ensalza con el candor y las ilusiones de un político novel? No, por cierto. El Sr. Sagasta las conoce muy á fondo hace años, y tiene calculados todos sus inconvenientes, medidos sus peligros y denunciada su inmoralidad. «!La coalicion!—esclamaba el 20 de abril de 1871—Pues ¿que significa la coalicion? En el orden político significa la república dando la mano al absolutismo; en el orden social, lo que pretende disolver la sociedad ahogando al individuo, en nombre de la sociedad y sacrificando á la sociedad en nombre de los derechos del individuo; y

en el orden religioso, en el orden católico, lo que pretende abrazar al buen creyente, al que profesa la religion católica y rinde culto á Dios, con el que hace alarde de blasfemo. Y en el todo, la coalicion, ¿qué es? Es una aberracion, es un absurdo, es el caos, es la guerra civil, es la anarquía, es la demagogia, es la única desgracia que hoy amenaza á esta nacion».

La coalicion así calificada, y bien calificada, se componia casi de los mismos elementos que ahora: republicanos federales y unitarios (oportunistas,) radicales (demócratas monárquicos,) conservadores (fusionistas) y carlistas. No habia mas diferencia si no que entonces la coalicion tenia por objeto quitar el poder al señor Sagasta y ahora tiene por objeto dárselo.

¿Lo disfrutará tranquilamente? Los que ahora le ayudan á remover la roca para despeñarla, ¿contemplan benévolos y satisfechos como el señor Sagasta y sus amigos disfrutaban solos las delicias del poder? Sobre este punto, es decir, respecto á los peligros que surgen el dia despues de triunfo de las coaliciones, tambien es conveniente oír al señor Sagasta, quien, en 1871, tenia ya la experiencia de lo que pasó en 1868 entre los coaligados para derribar lo existente. Pues bien, el señor Sagasta decia: «¡Ah, señores [diputados! Si ciertas cosas pudieran ponerse á prueba, si no estuviera por medio la suerte de la patria, si no temiera grandes desgracias para el país, yo haria todo lo posible para que lograrais vuestro triunfo: yo, si pudiera, os regalara la victoria, yo os entregaria el poder, en la seguridad de que el triunfo en vuestras manos, de que la victoria en vuestras manos, de que el poder en vuestras manos, seria el mayor castigo que podrais sufrir, seria para vosotros un grande, un inmenso castigo, pero no tan grande ni tan inmenso como vuestra insensatez. ¿Pues que esperais? Ya teneis el poder, ya habeis triunfado, ya habeis alcanzado la victoria; ¿que haceis luego? ¿Lo repartis, lo despedazais como tratais de despedazar la nacion española, para entregar cada pedazo á cada una de las fracciones de esa monstruosa coalicion? O si lo quereis conservar íntegro, ¿á cual fraccion se lo entregais? ¿Lo guardais en vuestras manos? ... El poder se entrega á los partidos políticos que representan aspiraciones determinadas, que ofrecen sistemas conocidos, que cuentan con medios de gobierno; pero no puede ni debe entregarse el poder á coaliciones de sistemas contradictorios, de aspiraciones opuestas, de partidos que se aborrecen y de hombres que se detestan».

Hoy indulablemente el jefe de los fusionistas no sentirá por las coaliciones el mismo horror que sentia al verlas desde el poder; y no obstante, las leyes históricas, las leyes morales, los deberes que impone el patriotismo, son los mismos, exactamente los mismos, que entonces; y como la coalicion contra el gobierno se compone de los mismos elementos y se propone los mismos fines que la de 1871, se pueden aplicar á los coaligados de ahora apóstrofes idénticos á los que dirigia á los coaligados de entonces el señor Sagasta.

¿Que se propone ahora la coalicion? Lo

mismo que entonces: derribar al gobierno. ¿Para que? ¿Solo para cambiar de personas? Esto no seria moral ni patriótico. ¿Para cambiar de principios? ¿Qué principios han de sustituir á los del partido conservador? ¿los del señor Sagasta? ¿los del señor Montero Rios? ¿los del señor Moret? ¿los del señor Castelar? ¿los del señor Pi y Margall? ¿los del señor Ruiz Zorrilla? ¿los del señor Nocedal?

Véase, pues, como los mismos cargos que el señor Sagasta dirigia á los coaligados de 1871, se le puedan dirigir ahora á él como perpetrador, director y primer beneficiador de la nueva coalicion. ¿Que puede esperar el pueblo español de una política y de unos políticos que á cada cambio de veleta mudan de principios, de conducta y hasta de moral!

J. Mañé y Flaquer.

(«Diario de Barcelona.»)

Montañeses del Afghanistan

En los valles y laderas del alto Paro paniso, que limita y defiende desde Nordeste á Noroeste el Afghanistan, acampan mejor que habitan los rudos montañeses de la numerosa tribu de los Azaras-Zeinad; los cuales se dividen en muchas populosas sub-tribus, de las que es la principal la de Ser-Kané.

Estos azaras son una mezcla de tártaros y afghanos, propiamente dichos. Por más que su rivalidad con los afghanos de la llanura, cosa muy frecuente entre pueblos bárbaros de todos los países, que ocupan territorios vecinos, de condiciones muy diferentes, toca los últimos límites del odio.

Estos montañeses dados á la caza y al pastoreo, de que hacen su exclusiva ocupacion, poseen rebaños numerosos de cabras, ovejas, búfalos y camellos.

De índole brava, helicosa y tenaz viven en una semi-independencia no reconociendo la soberanía del emir de Cabul más de lo que reconocen los moros del Riff la del sultan de Marruecos. La naturaleza del país que habitan hace en él tan difíciles las expediciones guerreras que de tantos conquistadores como han pasado por el hollado suelo del Afghanistan, sólo Tamerlan, que ponía empeño especial en realizar las cosas más difíciles lograrara batiros por completo y humillarlos.

Profesando la religion mahometana y perteneciendo á la secta de los sunitas, son de los que en aquel país, contagiado siempre por las supersticiones de la India, mantienen con más pureza la doctrina del Profeta. Si bien su fanatismo por ella es terrible.

Las mujeres gozan, sin embargo, allí de más libertad que en el resto de los países musulmanes. Ni se tapan el rostro, que tampoco es de gran belleza, ni se hallan muy vigiladas. Verdad que casi todas son unos marimachos, que montan á caballo como los hombres, manejan las armas y en caso de necesidad se batan al lado de éstos, temiéndose su crueldad por los vencidos y prisioneros más que la de los hombres.

En la vida pacífica, mas rara allí que la de guerra, los hombres con las armas que jamás abandonan, guardan los reba-

ños, mientras que las mujeres se ocupan en los quehaceres domésticos, especialmente en tejer unas telas especiales con el pelo fino que tienen los camellos bajo el vientre; las cuales telas son muy apreciadas en todo el Oriente por lo flexibles y suaves.

Los montañeses afganos son muy dados á la rapiña. Así los viajeros se aventuran poco por aquel país; pues son desbalijados con mucha facilidad.

La virtud principal de esos montañeses es la hospitalidad. A ella han debido su salvación algunos de los intrépidos exploradores—ingleses en su mayoría—que han penetrado en aquellas regiones. El extranjero que ha traspasado la puerta de la tienda ó de la casa de un azara, está ya protegido por éste, no solo mientras permanezca en ella, sino también hasta donde el influjo de aquél alcance.

Uno de esos viajeros narra una anécdota, que marca perfectamente el carácter de esos montañeses en este punto. Pues llegado á la tienda de un jefe de los Azaras-Zeinad, fué perfectamente acogido y objeto de mil distinciones.

Después del banquete con que se le obsequió, pidióle el jefe que le enseñase sus armas; y al ver la magnífica escopeta de dos cañones y las soberbias pistolas del viajero, el montañés, mordiendo los labios, dijo:

—¡Qué lástima que no te hubiera encontrado cien pasos antes de llegar á mi tienda! ¡Habría yo hecho un gran negocio!

Otro viajero refiere un episodio que pone de manifiesto la ignorancia y el fanatismo de estos montañeses.

Hospedado en la tienda de un jefe de ellos, como manifestase deseos de quedar solo para mudarse de camisa, lejos de retirarse los que había, entraron más á presenciar la operación.

El color blanco del pecho y espaldas del inglés les llamó grandemente la atención; pues aunque sus hijos nacen blancos, por efecto del clima, toman luego un matiz bastante atezado: Entonces el más viejo de los presentes explicó á los demás la cosa diciéndoles:

—La religión de estos bárbaros prohíbe á las madres amamantar á sus hijos, y los hacen criar por ovejas blancas. Por eso conservan la blancura de la piel; pero también por eso son medio bestias, y no pueden comprender la verdad de la religión del Profeta.

Con tales preocupaciones y tanto fanatismo, con pasiones feroces, no debe de extrañarse que estos duros montañeses sean difícilísimos de domar por los emires afganos.

De vez en cuando éstos se ven precisados á poner coto á las demasías de tales bárbaros, y entonces hay que hacer verdaderas expediciones militares contra ellos, cual las que hace el sultán de Marruecos contra los kabilas rifeños. Los castigos impuestos á los jefes de tribus que han motivado las expediciones suelen ser atroces. Unas veces se les ata á la boca de un cañón cargado, y después que el disparo ha lanzado á larga distancia los miembros despedazados, se deja que los perros los devoren. Otras veces se les cuelga en lugar elevado de un garfio de hierro, cuya punta se les introduce por debajo de la barba, y en esta disposición se les mantiene hasta que mueren. Con tan brutales penas se trata de hacer más eficaz la autoridad, que solo puede sancionar sus órdenes á largos intervalos.

Las armas de estos montañeses, muy pintorescas en su forma, son poco temibles para las armas europeas. Las de fuego son de chispa, y la pólvora con que las cargan no es de la mejor calidad.

Estos montañeses pueden ser, sin embargo, un factor importante en la guerra entre Inglaterra y Rusia. Su odio á los afganos de las llanuras les llevará al campo opuesto á aquel en que estos militen. Así será fácil dividir siempre á los habitantes del Afghanistan, como ha sido siempre fácil encender allí la guerra civil.

(«El Globo»).

Los soldados chinos

Cada país tiene su modo especial de pagar á los soldados.

En China se les paga mensualmente. Hay que advertir que el soldado chino se alimenta por su cuenta: la administración no se ocupa para nada en la cuestión de subsistencias. Esto es fácil allí, donde el soldado no come más que arroz cocido, y puede mantenerse con la tercera parte de su sueldo, que es de tres taeles y medio, que vienen á ser próximamente unas treinta pesetas: el resto de esta cantidad se destina al equipo y á los gastos menudos que tienen todos los soldados del mundo.

La víspera del día del pago, el capitán de la compañía, acompañado de un sargento, se dirige á la casa de un oficial superior, que le entrega en lingotes de plata la cantidad correspondiente á la compañía.

Durante la noche el capitán y los oficiales se dedican al fraccionamiento y peso de estos lingotes, y van envolviendo cada lote en un papel con el nombre del soldado correspondiente.

A la mañana siguiente todo el mundo está en su puesto: el sargento hace la distribución y después de preguntar tres veces «¿hay que hacer alguna reclamación?» dá la orden de romper filas.

Los chinitos se dispersan entonces alegremente, y corren á las casas de los cambistas para cambiar sus taeles en moneda más corriente.

Los restos de Colon

Es sabido que los dominicanos sostienen que son de Cristóbal Colon los restos hallados en el pavimento de la catedral de Santo Domingo el día 10 de Setiembre de 1877, en contra del fallo de nuestra Real Academia de la Historia, cuya docta Corporación afirma que los restos del primer almirante descubridor de la América son los que se inhumaron en la catedral de la Habana en 1795.

Ante este fallo contradictorio, el gobierno dominicano ha resuelto invitar á España y demás Estados que tienen posesiones en América, juntamente con los gobiernos americanos, para que concurren por medio de uno ó varios delegados á un Congreso histórico que se reunirá en la ciudad de Santo Domingo el día 10 del venidero Setiembre, con el objeto de discutir y fallar acerca de la autenticidad de los restos atribuidos á Colon, á la vista del sitio y objetos relacionados con el descubrimiento hecho en la catedral dominicana. A este fin, el gobierno dominicano ha enviado atentas invitaciones á las naciones indicadas.

Gacetilla

Descubrimiento prodigioso

El doctor Ernest Horbacewicz acaba de hacer una serie de experimentos que de

seguro introducirán una revolución fundamental en los principios de la enseñanza moderna. Hasta ahora la educación de los jóvenes había sido puramente intelectual. Leer, escribir, aritmética, geografía, historia, etc., etc.; hé aquí las cosas á que limitamos la educación intelectual. Pero la educación moral, el desarrollo y estudio del carácter son cosas que quedan al cuidado ó al descuido de los padres ó de los mismos niños.

¿Que un muchacho es travieso? Pues se ponen en juego zapatillas, palmetas, y demás instrumentos propios para corregirle. Si es triste, sus compañeros de escuela cuidan de animarle. Pero estos son medios brutales y poco científicos, que suelen dar resultados contraproducentes.

El medio descubierto por el doctor Horbacewicz es sencillo, discreto y susceptible de juiciosa aplicación en las escuelas. Algunos discípulos de Gall idearon que podían corregirse los caracteres sometiendo á presión ó desarrollo determinadas protuberancias del cráneo. El doctor Horbacewicz realiza aquel fin con menos dolor y á menos coste.

Hasta ahora sus experimentos han sido hechos, no en jóvenes de nuestra raza, sino en perros jóvenes. Pero estamos seguros de que no habrá quien pueda poner reparo alguno á lo convincente de los resultados que ha obtenido este ilustre hombre de ciencia.

Su idea consiste en desarrollar el carácter por la acción de luz de color. Los cerdos y demás animales cebados por medio de la luz azul, se quedan bien atrás con el descubrimiento prodigioso del doctor Horbacewicz.

Ha educado á gran variedad de perros en luces de distinto color, y de sus experimentos se deduce que el sistema podrá igualmente aplicarse á la raza humana.

Los perros criados en luz verde presentan, según el doctor, extremada animación y alegría; son retozones y se pasan el día brincando y jugando. Ya lo saben los padres que tienen algún hijo ó alguna hija dados al pecado de la tristeza ó á la iniquidad de la melancolía. No tienen más que criar al niño en luz verde, en habitaciones con cristales verdes y papel verdoso.

Los perros criados en luz color de naranja son también muy aficionados á jugar; pero son pesados, torpes, tienen mal genio y riñen sin ser provocados. Indudablemente habrá que desterrar el color de naranja de la educación moral de los niños. Los perros sometidos á la acción de la luz azul no juegan nunca. Si se quiere tener un hijo estudioso y tranquilo, hay que educarlo bajo los rayos benéficos de la luz azul.

La luz violeta dá por resultado perros muy ladrones. Los jóvenes silenciosos deben someterse á un tratamiento de violeta.

Por último, los perros educados en luz encarnada no muestran animación alguna. El doctor la propone para los niños traviosos en demasía. El descubrimiento se presta á grandes desarrollos, y ¡quién sabe si volveremos á la Edad de Oro y toda la humanidad se compondrá de justos á la vuelta de un par de generaciones, gracias al doctor Horbacewicz!

Para Cartagena ha salido esta mañana el vapor yacht de recreo nombrado Juno.

En el correo de mañana salen para Palma los oficiales del gobierno

civil de esta provincia Sres. Cándara y Riutort. También sale para Barcelona nuestro querido amigo el facultativo Sr. Colorado.

Hemos observado que algunos tenderos de esta ciudad tienen expuestos los domingos por la tarde, las muestras de los géneros á cuya venta se dedican en la puerta de sus casas, ocupando además para aquella exhibición, parte de la acera respectiva.

Aunque sabemos que los agentes de la autoridad han hecho retirar los citados géneros en varias ocasiones, cómo que el hecho se ha repetido, llamamos la atención de quien corresponda á fin de que continúe ejerciéndose la vigilancia sobre el particular.

Mañana saldrán para Barcelona y Madrid, los Sres. Villacampa y arquitecto de la Dirección General de Beneficencia y Sanidad, quienes en desempeño de comisión han estudiado sobre el terreno, las mejoras que hay que introducir en el Lazareto de este puerto. Según se nos ha dicho, el presupuesto de las obras que, además de las subastadas propondrán al citado Centro para su inmediata ejecución, asciende á 150.000 pesetas. De todas veras deseamos que no decaiga el celo con que se ha acometido este asunto cuya iniciativa se debe al Sr. Villacampa, y que penetrándose el Gobierno del interés que tiene en las actuales circunstancias cuanto se relaciona con la salud pública, disponga que se realicen las obras propuestas, ó las que crea convenientes hasta colocar al Lazareto en las condiciones que son de desearse.

En Lluces mañana por la tarde tendrá lugar el acostumbrado baile.

Para Barcelona serán embarcadas mañana en el vapor Puerto Mahon, 11 cabezas ganado vacuno; y con destino á Alcudia en el propio buque, 5 cabezas ganado vacuno, 40 lanar y 5 cabrío.

En Barcelona parece que se suprimirá el sable que usan los guardias municipales, ya que de nada les sirve dadas las disposiciones contenidas en las Ordenanzas.

Debiendo el lunes próximo tener lugar en Madrid el sorteo nacional cuyos premios venimos anunciando en la sección correspondiente, mañana se cierra el despacho de la venta de billetes de dicho sorteo en las Administraciones de Loterías de esta ciudad.

Aviso á los jugadores.

Ya tenemos otra gloria artística en España.

El tenor Anton, natural de un pequeño pueblo próximo á Guadalajara; muchos periódicos madrileños insertan su biografía.

La ovación que ha recibido en el Teatro Real cantando *La Favorita* excede á toda ponderación.

El tenor Anton se perfeccionó en canto en la escuela del distinguido maestro Cav. Carácti, de Milan.

Ayer terminaron en el Colegio de la Cruz, los exámenes generales que celebra anualmente el Director de dicho establecimiento. El acto estuvo muy concurrido, y los resultados según se nos dice fueron bastante satisfactorios, notándose que los alumnos dieron, en general, mayores muestras de aplicación y aprovechamiento que en años anteriores. Terminados los exámenes, el citado Director Rdo. D. Narciso Panedas, dió las gracias á los concurrentes por haber correspondido á la invitación de que fueron objeto.

Tan luego como se proceda á la entrega de premios á los alumnos que obtuvieron mas aventajada clasificación, publicaremos los nombres de éstos.

Hemos oido decir que los fabricantes de calzado de esta ciudad se han adherido á sus compañeros de Ciudadela, prometiéndoles decidido apoyo para solicitar del Gobierno cuanto redunde en interés de la industria que ejercen.

Era de esperar que los aludidos fabricantes mahoneses, en vista de la actitud que han adoptado los de otros pueblos de la isla, se decidieran á unirse á ellos y trabajar en pró de sus intereses.

Por acuerdo de los señores Jefes del regimiento de Filipinas, de guarnición en Palma de Mallorca, se distribuyen á los pobres las sobras del rancho de dicho regimiento.

Es una disposición altamente honrosa para aquellos señores Jefes.

La Alcaldía de Palma ha publicado recientemente un bando dictando reglas higiénicas con motivo de la próxima estación calurosa.

Es la mejor ocasión para atender á tan importante servicio; pues no hay que olvidar que la higiene pública es el mejor preservativo contra toda clase de enfermedades contagiosas.

Excitamos, por lo tanto, el celo de nuestra Autoridad local para que disponga también lo conveniente acerca de tan importante asunto.

Un hecho curioso observado

por el astrónomo Nick, se produce regularmente desde principio de este año en nuestro continente. Todas las borrascas, depresiones barométricas y perturbaciones atmosféricas comienzan en las islas británicas ó en España el sábado ó domingo de cada semana y duran en toda la costa occidental de Europa del sábado al martes. Pasado este día, en los demás de la semana no comienza ninguna borrasca como puede convencerse cada uno consultando el resumen meteorológico del observatorio de Paris. ¿Por qué esta singular coincidencia? Hay quién asegura que seguirá produciéndose hasta el mes de Junio.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo podrán solicitar el pase á la situación de supernumerarios sin sueldo, los jefes y oficiales de todas las armas é institutos del ejército y de sus cuerpos auxiliares por un plazo que no bajará de un año.

Preceptos de la higiene.—Como en la primavera abundan las transiciones bruscas, es preciso acumular los cuidados en los niños.

En esta época—dice «La Madre y el Niño»—conviene pensar en la vacunación, cuidando mucho de la pureza de los alimentos que se dan en el destete, que no debe intentarse mientras la evolución dentaria no siga una marcha regular, y ateniéndose en todo caso á los preceptos que ya hemos dado.

Para los pobres que ampara la Conferencia de caballeros de San Vicente de Paul establecida en esta ciudad, nuestro Excmo. é Ilmo. señor Prelado ha remitido la suma de doscientas pesetas.

El 19 de Mayo es el día fijado por la secta *adventista* de los Estados-Unidos para la segunda venida del Salvador á la tierra—es decir para el fin del mundo. Ya van tres ó cuatro ensayos de esta clase en unos treinta años, y ahora se nos vuelve con el santo y seña. Hace cosa de seis años que se nos señaló el día del juicio final infaliblemente según las profecías de Daniel, Ezequiel, y otros. Los iluminados estaban tan seguros de la exactitud de sus cálculos que se reunieron en una iglesita y determinaron quedar en sesión permanente esperando la venida del Cristo aunque fuese hasta media noche del día prefijado, rezando y cantando salmos. Pero al dar las doce el reloj y tocar ellos su desengaño, prorumpieron hombres y mujeres en amargo llanto.

En el Sur de Africa se ha encontrado recientemente un diamante que da quince y raya en tamaño y en pureza á todos los diamantes que se conocen.

Esta piedra preciosa pesa 475 quilates. El gran Mogol, que es propiedad del shah de Persia y que pasaba hasta ahora por el más hermoso de los diamantes conocidos, no pesa más que 280 quilates; el diamante Orlof, que adorna el cetro imperial de Rusia, pesa solamente 195; el «Ko-hinoor» del Tesoro inglés, 102; el famoso Regente, del Tesoro de Francia, no pesa mas que 136.

De manera que aun descontando una gran parte de peso que pierda la piedra en su pulimento, llevará ventaja á las más hermosas que se conocen.

El diamante será pulimentado en Amsterdam.

En la tercera de las sesiones celebradas por la Diputación provincial se acordó, previo dictamen de la Comisión de Fomento, elevar al Gobierno de S. M. una razonada exposición apoyando la imperiosa necesidad que existe de armonizar las prescripciones de la ley de colonias agrícolas con la de quintas, dado que las exenciones por aquella concedidas, redundan en perjuicio de los restantes mozos de los respectivos pueblos. La Diputación solicita que los mozos pertenecientes á colonias agrícolas, al ser declarados exentos lo sean sin perjuicio de sus compañeros, y que cubran cupo á cargo del Estado.

A propuesta de la Comisión se acordó elevar al Ministro de la Gobernación otra instancia, exponiendo la imposibilidad de que los penados continúen alojados en el ex-convento de San Francisco de Palma, por no ofrecer las adecuadas condiciones de habilidad y seguridad. La Diputación solicita que se construya un establecimiento penal de nueva planta extramuros de dicha ciudad, y, si esto no fuera concedido, que los penados hoy existentes sean distribuidos en los restantes establecimientos de la Península.

Se presentó una moción para que la Diputación gestione lo conducente á que sea destinado de guarnición en este distrito militar uno de los cuatro Regimientos de caballería, de nueva creación, que tiene en proyecto el Ministro de la Guerra; una vez que esta reforma extraña la supresión del Escuadrón suelto de Cazadores de Mallorca, hoy de guarnición de aquella plaza.

Esta proposición fué tomada en consideración por el Cuerpo provincial, y se pasó á la Comisión de Fomento para que emitiese dictamen.

El Excmo. Sr. D. José Lois é Ibarra gobernador que fue de esta provincia y de quien se guarda memoria, ha quedado cesante por supresión del destino que estaba desempeñando en la secretaría del Ayuntamiento de Madrid.

Se encuentra en Palma, procedente de Cuba, el brigadier don José March y García, que permanecerá una temporada en aquella capital.

Sociedad Industrial

La anunciada reunión de esta sociedad tendrá lugar mañana domingo á las 4 de la tarde en el salón del Casino «El Recreo»

Lo que se pone en conocimiento de los afiliados y de cuantos quieran enterarse del objeto que esta sociedad se propone, encareciéndoles la puntualidad y asistencia.—Mahon 25 Abril de 1885, La Junta iniciadora.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 24.—10'15 n.

«La Correspondencia de España» ocupándose en la coalición electoral, manifiesta extrañeza de que figuren coaligados partidos que se llaman monárquicos, con otros que se distinguen por los esfuerzos que constantemente hacen á fin de alterar el orden público y acabar con las actuales instituciones.

Madrid 24.—10'45 n.

La Junta directiva del partido demócrata-progresista se ha reunido en casa de D. Laureano Figuerola, con objeto de cambiar sus impresiones respecto á la próxima campaña electoral. Acordó dicha Junta nombrar comisiones con el encargo de trabajar en sus respectivos distritos en pró de las candidaturas acordadas para la renovación del Ayuntamiento de esta Córte.

Madrid 24.—11'30 n.

«La «Correspondencia de España» asegura que han regresado ya á Francia, los conspiradores españoles, que intentaron, sin éxito, un movimiento en favor de ciertos ideales.

Se confirma la noticia de haberse hecho detenciones en Pamplona y Calatayud.

4 p. Ⓢ 59'10.

Madrid 24.—11'45 n.

El periódico «La Union» inserta en su último número un interesante despacho de Roma, firmado por el Secretario de Estado de Su Santidad Eminentísimo Sr. Cardenal Jacobini, en el cual se califican de perniciosas y ofensivas á la Santa Sede, las teorías sustentadas por el «Siglo Futuro» en el artículo que publicó este periódico sobre la interpelación que intentaba explicar en la Alta Cámara, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Puerto-Rico. El aludido despacho, que tiene carácter de documento de gran importancia, termina

con las siguientes palabras: «Dada lectura de este despacho al Sr. Nocedal, interesele rectifique, sino el Vaticano veríase en la necesidad de emplear otros medios.»

Madrid 24.—11'50 n.

En Guadix se ha desplomado en la madrugada de hoy, el cerro conocido por Cananea («Higuera»), quedando sepultadas entre los escombros tres personas.

«El Correo» ha oido decir que los brigadieres Sres. Villacampa y Estartin, han visitado estos dias algunas poblaciones del Principado de Cataluña y del antiguo reino de Aragón; añadiendo, el espresado periódico, que se han hecho hoy prisioneros en varias capitales de España.

Madrid 25.—11'30 m.

Los Sres. Moret y Figuerola no figuran en las listas electorales de Ayuntamientos. Los prohombres de los partidos coaligados han requerido ante Notario la presentación del censo y libros electorales.

Madrid 25.—11'40 m.

Mañana tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela un meeting electoral, en el cual hablarán el Sr. Moret y los jefes de la coalición.

El Sr. Nocedal se resiste á acatar el mandato del Vaticano, referente á la rectificación de las teorías vertidas en el artículo sobre la interpelación del Obispo de Puerto-Rico.

Madrid 25.—12'40 t.

Anoche celebró sesión el Circulo Liberal de esta Córte. Concurrió á ella D. Cristino Martos, quien pronunció un hábil discurso encaminado á poner de relieve los motivos que han tenido las oposiciones liberales para formar la coalición electoral; diciendo que ésta, se proponía defender los intereses de la libertad contra las demasias del partido dominante. Añadió, el orador demócrata, que ante la opinion pública, la coalición habia triunfado ya, importando poco que el Gobierno alcance la victoria en la próxima lucha electoral falseando la verdad del sufragio; porque si unidas las influencias políticas y sociales del país es vencida la coalición, resultará que el Gobierno rechaza ese movimiento fundado en la legalidad y cuyos móviles no son otros que procurar para los pueblos una recta administración.

Madrid 25.—4'45 t.

4 p. Ⓢ perpétuo. 59'000
4 p. Ⓢ amortizable. 76'000
R. Hipotecarios de Cuba. 85'900

TEATRO

Función para mañana 26

BOCCACCIO

A las ocho.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. abril

Día	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros	Terneras	Cabras.	Carneros.	Carlos.	Peso kilogram	Procedencia de la res
7	Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	192		Biniarroca
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	29		Rafal vey
	—	»	»	1	»	»	»	207		Torre de Gaumés
	—	»	»	»	»	»	»	43		Son Vidal
8	—	»	»	»	»	»	»	31		Idem
	Sebastian Olives	1	»	»	»	»	»	365		Binixiquet
	—	»	»	»	»	»	»	23		Mumpelau
	—	»	»	»	»	»	»	7	112	Binimaymut
9	Rosa Pons	»	»	»	»	»	»	6		Idem
	Pedro Palliser	»	»	»	1	»	»	182		Biniarroca
	—	»	»	»	»	»	»	31		Binisrmeña
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	194		Est. Vuimenó
	—	»	»	»	»	»	»	35		Murell
	—	»	»	»	»	»	»	88		Son Vidal Alayor
	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	233		San Juan V-Carlos
10	Rosa Pons	1	»	»	»	»	»	284		Lloc nou de Rafael
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	33		Mungofre vey
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	30		Binisrmeña
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	72		Murell
	—	»	»	»	»	»	»	163		Huerto Llanzell
	—	»	»	»	»	»	»	95	112	Son Biclloc
11	Juan Ginard	1	»	»	»	»	»	382		San Bartolomé
	—	»	»	»	»	»	»	276		Rafalet nou
	—	»	»	»	»	»	»	95		Se Cudic y Rafal nou

Bolsa de Barcelona 24—4'00 U.

4 p. 0000	ciento int.	58'950
4 p. 0000	Exterior.	58'350
4 p. 0000	amortizable.	76'250
B. H. de Cuba.		86'120
B. Hispano Colonial.		36'120
Crédito Mercantil.		39'250
Banco de Cataluña.		19'750
F.C. de Barcelona á Fran- cia.		43'250
F.-C. del N. de España.		109'620
Orenses.		20'500
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 000		59'650
F.-C. de Medina á Oren- se y Vigo.		45'750
Id. Almansa.		53'750
Id. Norte.		70'750

Madrid 24

4 p. 000	perpétuo.	59'150
4 p. 000	amortizable.	76'300
B. Hipotecarios de Cuba.		86'100

Movimiento del Puerto.

Entrados el 24
De Marsella laud «Juanito» patron José Miró con 7 trips. y lastre.
De Alicante Balandra «San Miguel» patron Guillermo Alemany con 7 trips. y petroleo.
Despachados el 25
Para Barcelona vapor correo «Puerto Mahon» Cap. D. Miguel Tudurí con 22 trips. efectos y la correspondencia.
Para Palma balandra «San Miguel» patron Guillermo Alemany con 7 trips. y petroleo.
Para la mar vapor Iacht Inglés «Juno» Cap Mr. N. Ham con 18 trips. 8 pasags. y sus equipos.

ANUNCIOS.

Banco de España
Agencia de Contribuciones de Menorca, calle de Gracia número 44.

Desde el 1.º de Mayo proximo quedará abierta la cobranza de las contribuciones, Territorial, Industrial, é impuesto equivalente á los de Sal, del 4.º trimestre del corriente año económico, en los pueblos de este Partido, como á continuacion se expresa:

Mahon desde el dia 1.º al 6, de ocho á una, y de dos á cuatro del dia.
Villa-Carlos desde el 7 al 10, de ocho á dos.

Ciudadela del 1.º al 6.
Alayor del 1.º al 6.
Mercadal del 7 al 10.
Ferreries del 12 al 14.

Los señores contribuyentes que tengan cuotas domiciliadas podrán satisfacerlas en el pueblo del domicilio en los dias señalados para la cobranza del mismo. Los contribuyentes que no hicieren efectivas sus respectivas cuotas en los dias indicados para verificarlo en cada localidad incurrirán como morosos en el apremio de primer grado consistente en el 5 por 100 sobre el importe del recibo talonario, conforme previene el art.º 16 de la Instruccion vigente.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los señores contribuyentes.

Mahon 25 Abril de 1885.—El Agente, Miguel Pons y Orfila.

Sociedad protectora del CASINO DE LA UNION

El domingo proximo, 26 del corriente, á las 11 de la mañana se procederá en casa de infrascrito Presidente, calle de Anunciay, n.º 1, al sorteo para la amortizacion de siete acciones de esta Sociedad y á la eleccion de los señores que han de componer la Junta de Gobierno durante el bienio próximo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas á quienes se suplica la asistencia.—Mahon 23 de Abril de 1885.—El Presidente, C. Sturla.

A los maestros zapateros

En la calle del Bastion n.º 3 casa de Martin Gornés se acaba de recibir un gran surtido de hormas de todas clases de la muy acreditada fábrica de José Gornés espendiéndose ellas á precios módico.

En venta

Lo está la casa calle Portal de Mar n.º 8 Informará el Notario D. Pedro Orfila (Arraval 10).

DANIEL CORTEZO Y COMP.—EDITORES—
BARCELONA

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripcion: Un tomomensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente

Regalo

de otro tomo de la «Biblioteca Clásica Española», tambien encuadernado en tela con relieves: 16 reales.

ESPAÑA SUS MONUMENTOS Y ARTES

SU NATURALEZA É HISTORIA

obra escrita por los señores

Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgía, Pi Margall, Piferrer, Pirala, Quadrado, etc., etc.

Edicion ricamente ilustrada con fotografías, hellografías, cromos, etc.

Por suscripcion: Un cuaderno semanal de **100 páginas 4 reales**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar.

Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

Para vender

Lo está en Ciudadela la casa n.º 17 de la calle del Beato Ramon. Informará D.ª Florentina Ribas Dolores, 6, Ciudadela.



DE **MANUEL BELTRAN**

Proveedor de la Real Casa

GRAN PRESERVATIVO

ANIS HIGIÉNICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composicion la doble circunstancia de ser agradable al paladar y sr útil como medicamento á toda clase de desarreglos gástricos de naturaleza nerviosa y que reconozcan por causa una debilidad en el estómago y órganos anejos.

Por la cual es un gran recurso para las digestiones laboriosas, las náuseas, mareos de cabeza, dolores de estómago, flatos, espasmos y demás perturbaciones del sistema nervioso.

En su confeccion entran plantas vegetales tónicas, estimulantes y carminativas.

Se hallará de venta en las principales confiterías de esta ciudad, cafés y en el citado establecimiento.

Portal de **LA VID** Número **20**
mar

FABRICA DE CORBATAS
GRAN SURTIDO, BARATURA Y NOVEDADES
EN TODAS LAS CLASES.

Corbatas Plastron Piqué

A 15 reales docena

VENTAS SOLO AL CONTADO Y SOBRE LA PLAZA.

LA CORBATINERA

BARCELONA.—60, Escudillers, 60.—BARCELONA.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

importado y preparado por el **Dr. ANDREU, de Barcelona.**

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aqui las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la **Mentholina del Dr. Gutler**, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentifricos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

Frasco 6 reales.—idem grande con caja y cepillo 10 reales.—idem equivalentes á 8 frascos grandes 60 reales.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Marcos Evangelista.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

Mañana cuarto domingo los Asociados al Apostolado de la Oracion tienen su ejercicio mensual, á las 7 misa y comunion general; á las 10 la mayor con el santo Evangelio predicado. Por la tarde luego de vísperas y completas se espondrá Su D. M. con los propios cultos y ejercicios del Apostolado, dedicado al sagrado Corazon de Jesus.

En las parroquias del Carmen y S. Francisco, tambien á la misa mayor plática sobre el propio Evangelio; y á la tarde vísperas y santísimo Rosario.

Iglesia de S. José, se dará fin al solemne acostumbrado octavario en honor de Jesucristo bajo el título de Buen-Pastor: por la mañana misa y comunion general, y por la tarde el propio ejercicio predicando el Lic. Sr. Cardona y Orfila Pbro.

Jueves por la noche se dará principio á los populares cultos del Mes de Mayo ó de las Flores consagrado á Maria Santísima, en las iglesias parroquiales, y en Sta. Eulalia; y viernes á la mañanita como de costumbre en la ayuda parroquia de la Concepcion.

Santo de mañana.

el Patrocinio de s. José san Cleto y san Marcelino papas y mártires.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA DE 26 ABRIL DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Coronel del Regimiento Infanteria de Mindanao D. Carlos Campana.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones.—Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.